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衆議院文部科学委員会ニュース 

平成 30.4.13 第 196回国会第７号 

 

４月 13日（金）、第７回の委員会が開かれました。 

 

１ 著作権法の一部を改正する法律案（内閣提出第 28号） 

・畑野君枝君（共産）が討論を行いました。 

・原案について採決を行った結果、賛成多数をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。 

 （賛成―自民、立憲、希望、公明、無会、維新、社民 反対―共産） 

・安藤裕君外６名（自民、立憲、希望、公明、無会、維新、社民）から提出された附帯決議案について、日吉雄太君

（立憲）から趣旨説明を聴取しました。 

・採決を行った結果、賛成多数をもってこれを付することに決しました。 

 （賛成―自民、立憲、希望、公明、無会、維新、社民 反対―共産） 

 

２ 文部科学行政の基本施策に関する件 

・林文部科学大臣、礒崎農林水産副大臣、大串経済産業大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

古田圭一君（自民） 

・私立学校の存在意義及び果たす役割について、林大臣

に伺いたい。 

・私立高等学校の授業料無償化に向けての、今後のスケ

ジュール及び全体の制度の在り方について、文部科学

省に伺いたい。 

・運動部活動の在り方に関する総合的なガイドラインに

関し、運動部活動と地域との連携推進のための支援及

び県大会等の参加資格の見直しの方向性について、ス

ポーツ庁に伺いたい。 

 

中野洋昌君（公明） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る事案に関し、

政府の答弁と食い違う新事実が発覚しており、政府と

して説明責任を果たす必要があると考えるが、現段階

で把握している事実関係について、林大臣に伺いたい。 

・医療的ケア児への学校現場における支援の現状と課題、

現行制度上支援の対象となっていない通学時の支援に

係る今後の取組について、文部科学省に伺いたい。 

・少子化が進む中において、教育の質を保証し、地方創

生の観点も踏まえた大学改革が必要であると考えるが、

林大臣の見解を伺いたい。 

 

櫻井周君（立憲） 

・今国会に提出されている学校教育法等改正案において

は、デジタル教科書を通常の紙の教科書に代えて使用

することができることとしているが、代用するだけで

は、アニメーションを活用できる等のデジタル教材の

優位性を十分に発揮することができないと考える。こ

の点について、林大臣の見解を伺いたい。 

・名古屋市教育委員会に対する事実確認において、約

30 項目もの質問が行われていたが、これらは全て法

令に則った必要な調査であったのか、文部科学省に伺

いたい。 

・農林水産省において発見された加計学園に関する文書

が保存されていた場所、入手時期及びその経緯等につ

いて、同省に伺いたい。 

 

日吉雄太君（立憲） 

・名古屋市教育委員会に対する事実確認に当たり、質問

状を送る前に国会議員より質問事項に関して指示を受

けたのでないか、文部科学省に伺いたい。 

・停職相当処分とされた文部科学前事務次官を講師とし

て招くことに関して質問状を送ることにより、文部科

学省が暗にこのような者を招くべきではないと圧力を

加えているように見受けられるが、文部科学省の見解

を伺いたい。 

・本件においては、文部科学省が学校現場に対して特定

の価値観を押し付けているように見受けられる。この

点について、同省の見解を伺いたい。 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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城井崇君（希望） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置に係る事案に関し、

平成 27 年４月に愛媛県庁職員が官邸を訪問した際の

記録文書が農林水産省で発見された件について、文書

を入手した経緯を調査すべきと考えるが、農林水産省

の見解を伺いたい。 

・報道によれば、文部科学省にも同種の文書が存在する

可能性が指摘されているが、同省内の調査の進捗状況

を伺いたい。 

・北海道ニセコ高等学校で行われた外部講演に関する北

海道経済産業局による変更要請について、教育基本法

第16条に規定する不当な支配に該当する行為と考える

が、違法性の認識、責任の所在及び再発防止策に関す

る経済産業省の見解を伺いたい。 

 

源馬謙太郎君（希望） 

・出版社や漫画家が自ら米国のデジタルミレニアム著作

権法に係る侵害・削除の申し立てを行っており、我が

国政府の対策が間に合っていない現状について、林大

臣の見解を伺いたい。 

・漫画海賊版サイトへのブロッキングは、差し迫った危

険の回避、やむを得ずして行う行為、生じた害が避け

ようとした害の程度を超えないといった緊急避難の要

件を満たさないものと考えるが、内閣府の見解を伺い

たい。 

・悪質なサイトへのブロッキングを政府の判断で行える

こととすると、恣意的に運用されるのではないかとい

う懸念があり、法整備など別の方法で対処すべきと考

えるが、林大臣の見解を伺いたい。 

 

平野博文君（無会） 

・本年２月の文部科学省による地方自治体の教育長宛の

学校における働き方改革に関する通知だけでなく、学

校現場の状況把握を早急に行う必要があると考えるが、

同省の見解を伺いたい。 

・学校現場の業務量とマンパワーが合致しておらず、教

職員定数の改善は必須と考えるが、教職員定数改善に

対する林大臣の決意を伺いたい。 

 

畑野君枝君（共産） 

・学校法人加計学園の獣医学部設置認可において、愛媛

県庁職員が官邸を訪問した際の記録文書に関する文部

科学省の調査について、いつまでに調査結果を報告す

るのか林大臣に伺いたい。 

・名古屋市教育委員会に対する事実確認での国会議員と

文部科学省の接触について、国家公務員制度改革基本

法第５条第３項、閣僚懇談会申し合わせ及び公文書管

理法に基づいた文部科学省の対応を林大臣に伺いたい。 

 

串田誠一君（維新） 

・国家賠償法により公務員の職務遂行が消極的にならな

いようにすることと、公立学校での教員の指導を原因

とする事故において原因を起こした教員が国家賠償法

によって守られることは性質が違うと考えるが林大臣

の所感を伺いたい。 

・専門の競技で活躍していた者が学校の部活動や体育の

授業で指導する場合においてどのような配慮を行って

いるのかスポーツ庁に伺いたい。 

 

吉川元君（社民） 

・去る 11 日に質問した北海道ニセコ高等学校で行われ

た外部講演に関する北海道経済産業局による変更要請

について、要請の内容、法的根拠及び行政文書の存否

を改めて資源エネルギー庁に伺いたい。 

・変更要請の事実を文部科学省が知った時期及び同省の

対応について伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校教育法等の一部を改正する法律案（内閣提出第 29号） 

・林文部科学大臣から提案理由の説明を聴取しました。 


